



## **La dignité jusqu'au dernier souffle**

La fin de vie n'est pas un sujet théorique. Il doit être traité en profondeur, avec lucidité, courage et compassion mais dans le respect des attentes de chaque citoyen.

C'est un moment difficile mais crucial où chaque famille, un jour, se retrouve face à l'essentiel : accompagner un proche, apaiser sa souffrance, respecter sa volonté après que tout ait été tenté pour le soulager... mais en vain.

Dans ces instants, les postures idéologiques doivent disparaître pour laisser la place à l'être humain.

C'est exactement là que la politique doit se tenir et demeurer : non pas au-dessus des consciences, mais au service de celles et ceux qui vivent ces épreuves.

### **La dignité avant tout**

Nous affirmons une vérité simple : personne ne devrait être contraint d'endurer ce qu'il ne souhaite plus vivre.

Choisir sa fin de vie n'est ni un renoncement, ni une défaite.

C'est un acte de liberté, de courage, de cohérence avec ce que l'on a été toute sa vie : une personne capable de décider pour elle-même.

Nous refusons que ce choix soit confisqué par des doctrines, quelles qu'elles soient.

Nous refusons que l'État impose une vision unique.

Nous refusons que certains s'arrogent le droit de décider pour les autres.

La dignité n'appartient pas à une idéologie politique ou religieuse.

Elle appartient à chaque citoyen.

### **Un choix personnel, jamais une injonction**

Nous défendons le droit, et seulement le droit, de pouvoir choisir sa fin de vie.

Un droit librement exercé, entouré, accompagné, réfléchi et encadré selon des règles afin d'éviter les dérives.

Un droit qui laisse entière liberté à ceux qui souhaitent poursuivre leur combat, tout en permettant à d'autres d'écouter leur propre limite, sans culpabiliser.

La liberté véritable n'impose rien. Elle ouvre une possibilité, et respecte la diversité des consciences.

### **Accompagner avant tout**

Aucune décision ne peut être juste si elle n'est pas entourée, soutenue, accompagnée.

La fin de vie doit redevenir un temps humain, où l'on n'abandonne ni les familles, ni les soignants, ni ceux qui traversent l'épreuve.

Un temps où l'écoute compte autant que les soins.

Un temps où chacun, quel que soit son lieu de vie, peut accéder à un accompagnement digne.

Notre Nation portera cette exigence : aucun choix sans accompagnement et dans un cadre de prudence, pas de liberté sans soutien, pas de dignité sans présence humaine.

### **La seule droite qui place l'humain avant les réflexes idéologiques**

Nous refusons les discours qui ferment.

Nous refusons les partis qui brandissent leurs certitudes pour éviter de regarder en face la réalité vécue par les Français.

Nous refusons les procès en trahison dès que la compassion passe avant les dogmes.

Notre position n'est pas un slogan. Elle est un engagement : celui de mettre l'humain au-dessus des appareils, la liberté au-dessus des chapelles, la dignité au-dessus des identités politiques.

La droite que nous voulons bâtir n'a rien à voir avec celle qui craint le progrès humain.

Et elle n'a rien à voir non plus avec les caricatures que certains voudraient nous imposer pour des raisons politiciennes.

Notre Nation avance sur ce sujet parce que notre mouvement n'évite aucun sujet et parce que les Français y sont prêts, parce que la société évolue, et parce que la dignité ne se négocie pas.

Une Nation se juge à la manière dont elle traite ceux qui s'en vont. Notre engagement tient en une phrase : respecter la personne jusqu'au bout, sans la juger, sans lui dire ce qu'elle devrait croire, sans décider pour elle.

Nous défendons une fin de vie :

- libre dans ses choix
- entourée dans ses souffrances
- respectée dans ses convictions
- protégée dans ses fragilités

Ce combat n'est pas un marqueur idéologique. C'est un marqueur d'humanité.

Nous serons la voix de celles et ceux qui refusent les injonctions morales, les condamnations automatiques, les visions imposées d'en haut.

Nous serons le mouvement qui défend la liberté jusque dans l'ultime moment : non pas pour encourager, mais pour laisser le choix. Non pas pour imposer, mais pour respecter.

Non pas pour décider, mais pour garantir.

Parce qu'une Nation qui respecte le choix de chacun est une Nation forte. Parce qu'une société qui accompagne ses citoyens jusqu'au dernier souffle est une société qui ne trahit pas ce qu'elle est.

Notre Nation choisit la dignité.

Notre Nation choisit la liberté de conscience.

Notre Nation choisit chacun d'entre vous, sans le juger.